
 

 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Kurz, 

 

am 28.05.2023 gab es in der Mannheimer Innenstadt Angriffe auf Fußgänger und die Polizei 

durch feiernde Unterstützer und Unterstützerinnen des wiedergewählten türkischen Präsidenten 

Recep Tayyip Erdogan.  

 

Eine Aufarbeitung des Verhaltens der Autokorso-Teilnehmer sowie die Reaktion der Polizei 

darauf sollte nach Meinung der Freien Wähler – Mannheimer Liste in der nächsten Sitzung des 

Gemeinderats erfolgen und besprochen werden und für künftige derartige Aktionen bereits im 

Vorfeld Konsequenzen haben. 

 

 

Wir bitten deshalb in Abstimmung mit der Polizei um eine kurzfristige Beantwortung der 

folgenden Fragen: 

 

1. War mit den Erfahrungen aus den vergangenen Jahren nicht absehbar, dass Autokorsos 

stattfinden werden? 

2. Ist es möglich, bereits im Vorfeld – auch mit Blick auf das Stadtfest oder andere 

Veranstaltungen – Routen für Auto-Korsos festzulegen? 

3. Was war Auslöser für die Übergriffe und Auseinandersetzungen? 

4. Gingen die Auseinandersetzungen von Einzelnen oder von Gruppen aus? 

5. Verhielten sich auch die Passanten aggressiv gegenüber den Teilnehmern an den Auto-

Korsos? 

6. Hätte eine stärkere Präsenz der Ordnungskräfte diese Auseinandersetzungen 

verhindern können? 

7. Sind die Beteiligten polizeibekannt oder bereits mehrfach mit derartigen Aktionen 

aufgefallen? 

8. Haben an den Auto-Korsos auch auswärtige Teilnehmer teilgenommen? 
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9. Waren in den vergangenen Jahren derartige Korsos angemeldet oder wurden sie 

spontan durchgeführt? 

10. Welche Schlussfolgerungen ziehen Polizei und Verwaltung aus den Geschehnissen? 

11. Wie soll zukünftig mit derartigen Vorkommnissen umgegangen werden? 

12. Welche präventiven Maßnahmen sind angedacht? 

 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

   
Prof. Dr. A. Weizel H. Schmid C. Fuchs  C. Probst   
Vorsitzender stellv. Vorsitzender Stadträtin Stadtrat  
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